



## »WÜNSCHE UND ERWARTUNGEN AN KIRCHE«

**Donnerstag 25.04.2024, 19.00 Uhr**

Unterschiedliche Menschen aus den queeren Communities berichten auf dem Podium über ihre Erfahrungen mit Kirche. Im Mittelpunkt stehen ihre Wünsche und Erwartungen an Kirche und Gemeinden. Ein Vertreter (N.N.) der katholischen Kirche in Köln wird darauf antworten und Möglichkeiten der Beteiligung am Gemeindeleben aufzeigen. Menschen aus dem Publikum sind eingeladen, sich am Gespräch zu beteiligen.

Die Ergebnisse dieses Gesprächs und die vorgetragenen Anliegen werden dokumentiert, um im künftigen Dialog aufgegriffen zu werden.

## DOKUMENTARFILME #OUTINCHURCH TEIL 1 UND TEIL 2

**Montag 29.04.2024, 17.30 Uhr**

Im Teil 1 »Wie Gott uns schuf« berichten Priester, Ordensbrüder, Gemeindereferentinnen, Bistums-Mitarbeitende, Religionslehrer, Kindergärtnerinnen, Sozialarbeiter von ihren Erfahrungen als queere Menschen in der katholischen Kirche. Die Autoren, Katharina Kühn und Hajo Seppelt, erhielten für den ersten Teil des Films unter anderem den Deutschen Fernsehpreis und den Katholischen Medienpreis. Teil 2 wurde 2023 veröffentlicht und geht den Fragen nach: Wie ist es den Menschen, die sich als LGBTIQ+ definieren, seitdem ergangen? Wo hat sich die katholische Kirche bewegt und wo nicht?

## FÜHRUNG DURCH DIE AUSSTELLUNG

**Donnerstag 02.05.2024, 14.00 Uhr**

Der Fotograf Martin Niekämper steht ab 14.00 Uhr zum Gespräch zur Ausstellung zur Verfügung.

## Podiumsdiskussion: 2 Jahre nach #OutInChurch HAT SICH WAS VERÄNDERT?

**Donnerstag 02.05.2024, 19.30 Uhr**

u.a. mit Rainer Teuber, Pressesprecher von #OutInChurch – Marie Kortbusch und Monika Schmelter (wurden porträtiert), Bruno Schrage (Diözesancaritasverband Köln), Florian Wallot (LSBTI+-Pastoral im Erzbistum Köln), Christian Ansoerge (#OutInChurch-Diözesangruppe Köln)

Foto: David Bonsen



### Zum Fotografen Martin Niekämper:

Fotograf Martin Niekämper, geboren 1965 in Dortmund, 1989 Studium der Hörgeschädigtenpädagogik in Köln, Lehrer für Sonderpädagogik in Köln, 2021–2023 Studium der Fotografie an der Fotoakademie-Koeln, Diplom März 2023, freiberuflicher Fotograf mit den Schwerpunkten Porträtfotografie, Unternehmens- und Wissenschaftsfotografie

Während der Ausstellung liegt ein Gästebuch auf einem kleinen Ausstellungspodest aus. Wir laden die Besucherinnen und Besucher ein, ihre Gedanken und Eindrücke von den des DOMFORUMs/der Ausstellung und den Veranstaltungen festzuhalten.

### Veranstalter:

Katholikenausschuss Köln, Stadtdekanat, DOMFORUM, Katholisches Bildungswerk Köln, #OutInChurch-Diözesangruppe Köln, Caritasverband für die Stadt Köln e.V., IN VIA Köln, Aktion Neue Nachbarn, Sozialdienst katholischer Frauen (SKF) Köln, Kath. Familienbildung Köln e. V., Sozialdienst Katholischer Männer (SKM) Köln, Katholische Jugendagentur Köln

Die hier abgebildeten Fotos wurden von Martin Niekämper im Rahmen von #OutInChurch aufgenommen und dürfen mit seiner freundlichen Genehmigung abgedruckt werden.

**#out  
IN CHURCH**

# GUT. KATHOLISCH. QUEER.

– FÜR EINE KIRCHE OHNE ANGST –

**Eine Porträtserie mit  
Mitgliedern von #OutInChurch**  
Fotoausstellung im DOMFORUM  
22.04.–05.05.2024

Martin Niekämper (Diplom Fotograf)  
[www.niekaemper-fotografie.com/projekte](http://www.niekaemper-fotografie.com/projekte)





## GUT.KATHOLISCH.QUEER.

### Porträtserie mit Mitgliedern von #OutInChurch

Bereits seit einigen Jahren trifft sich eine Gruppe engagierter Menschen (AK Katholikenausschuss) und beschäftigt sich mit der Situation queerer Menschen und deren Anknüpfungspunkten und Wünschen an die Angebote der katholischen Kirche im Bistum Köln.

Über die Jahre wurden eine Reihe von Begegnungen zwischen den queeren Communities und katholischen Angeboten im Rahmen des »Stadtgangs« organisiert und eingeladen. In diesem Format gelang ein wertvoller Dialog zwischen Menschen ganz unterschiedlicher Lebensbereiche. Dabei wurde immer wieder erfahrbar, wie groß der Wunsch vieler queerer Menschen ist, auf Augenhöhe im kirchlichen Raum wahrgenommen und willkommen geheißen zu werden. Ebenso waren Verletzungen, die Erfahrung von Ablehnung und Diskriminierung, Inhalte in den Gesprächen.

Die Initiative #OutInChurch mit ihren Aktivitäten und nicht zuletzt deren beide Fernsehdokumentationen (Wie Gott uns schuf 1 und 2) waren eine wichtige Anregung für die Mitglieder des Arbeitskreises, einen Beitrag zum Dialog zwischen queeren Menschen und den verschiedenen Strukturen der katholischen Kirche des Bistums zu leisten.

Daraus entstand die Idee, die Ausstellung des Fotografen Martin Niekämper »GUT.KATHOLISCH.QUEER. – Porträtserie mit Mitgliedern von #OutInChurch« von einer Veranstaltungsreihe begleitet zu zeigen.

**Wir laden herzlich ein!**

## AUSSTELLUNGSERÖFFNUNG

**Montag 22.04.2024, 17.30 Uhr**

- Begrüßung und Einordnung Stadtdechant Msgr. Robert Kleine
- Max Rudloff für die Veranstalter
- Tobias Kanngießer als Porträtierteter
- Frank Dürrach (Fotoakademie Köln) mit einer Einordnung aus fotografischer Sicht im Gespräch mit Martin Niekämper
- Musik

### Spiritualität im Gespräch

## »DU LIEBST ALLES, WAS IST...« (Weis 11,24)

**Dienstag 23.04.2024, 17.30 Uhr**

### Markus Roentgen

Referent für Spiritualität und Exerzitien im Erzbistum Köln

### Dr. Rainer Will

Stv. Leiter Katholisches Bildungswerk Köln



**DOMFORUM – das thema:**

## LEBEN – LIEBE – VIELFALT DIE SEXUALITÄT DES MENSCHEN UND DIE BIBEL

**Dienstag 23.04.2024, 19.30 Uhr**

### Prof. Dr. Thomas Hieke

Professur für Altes Testament an der  
Johannes-Gutenberg-Universität Mainz

Die Sexualität des Menschen und die Bibel haben nicht nur gemeinsam, dass sie missbraucht werden. Diesem negativen Punkt ist positiv entgegenzuhalten, dass beide – eigentlich – auf Leben, Liebe und Vielfalt zielen. Dazu muss zunächst festgehalten werden, dass die Bibel nicht zu gebrauchen ist – sie ist vielmehr zu interpretieren. Macht man das richtig, lässt sie sich auch mit heutiger Naturwissenschaft in Einklang lesen. »Schöpfungsordnung« und »widernatürlich« sind auch derartige Begriffe, die gerade gerückt gehören. Es soll gezeigt werden, worauf die Bibel wirklich zielt – und wie die Liebe die Rückkehr ins Paradies ist.

## FÜHRUNG DURCH DIE AUSSTELLUNG

**Donnerstag 25.04.2024, 14.00 Uhr**

Der Fotograf Martin Niekämper steht ab 14.00 Uhr zum Gespräch zur Ausstellung zur Verfügung.